
Dieu est Esprit 
 
Dieu veut que ceux qu’il a donnés à son Fils le connaissent Lui le seul vrai Dieu et qu’ils connaissent celui qu’il 
a envoyé Jésus-Christ Jn 17,3 
Même si Dieu est inconnaissable complètement, il veut tout de même qu’on le connaisse selon ce qu’ il a 
révélé de lui. Dieu n’a pas tout révélé de lui, nous ne pourrions pas comprendre; mais il nous a parlé dans un 
langage à notre mesure pour que l’on puisse s’émerveiller devant lui. Ses attributs ou ses perfections sont le 
plus que Dieu peut nous donner pour le connaître, l’aimer et le magnifier. Deutéronome: 29.29  Proverbes: 
25.2  
Dieu a choisi de nous révéler certaines choses et pas d’autres. Ce que Dieu dit à son peuple c’est de garder et 
de s’approprier les choses qu’il nous a révélées et notre gloire à nous c’est de sonder les choses, d’y réfléchir, 
de les méditer et de se laisser émerveiller pour que notre émerveillement nous pousse à l’adoration. Les 
choses révélées sont à nous et à nos enfants à perpétuité; quel héritage glorieux!!!!!! 
  

L’attribut que Dieu nous a révélé qu’il est un Esprit a à voir avec l’adoration qui lui est due.  
Et Jésus a révélé cet aspect de la personne de Dieu le Père à une femme samaritaine pécheresse et non à des 
docteurs de la loi comme nous nous serions attendus qu’il le fasse selon nos critères.  
À la question Jn 4,20 Nos ancêtres ont adoré sur cette montagne et vous dites, vous, que l'endroit où il faut 
adorer est à Jérusalem. » Jésus répond que  
23 Mais l'heure vient, et elle est déjà là, où les vrais adorateurs adoreront le Père en esprit et en vérité. En 
effet, ce sont là les adorateurs que recherche le Père.  
24 Dieu est Esprit et il faut que ceux qui l'adorent, l'adorent en esprit et en vérité. » 
Jésus lui dit qu’à cause de la nature même de Dieu le Père qui est Esprit dorénavant ce ne sera plus dans un 
lieu précis qu’il faudra adorer comme c’était le cas dans l’A.T.mais que ce sera en esprit et en vérité. 
 Jésus mentionne que le Père recherche de vrais adorateurs ce qui suppose qu’il y a de faux adorateurs. Qui 
sont les vrais adorateurs? 
Après lui avoir dit qu’il n’y a pas de lieu précis ni de moment précis pour adorer; Jésus est en train de dire à 
cette femme que les vrais adorateurs sont ceux dont l’esprit a été régénéré : ceux qui sont nés de nouveau 
dont l’esprit peut être uni à l’Esprit de Dieu. 
 

À cause de se nature qui est Esprit, Dieu exige « il faut » que ses adorateurs soient en communion avec Lui 
et ils peuvent l’être de façon constante. et Dieu lui-même veut être en communion avec ses adorateurs 
également. Où qu’ils soient quoiqu’ils fassent, Dieu veut être impliqué dans le vécu de ses adorateurs. L’esprit 
de Dieu veut être en communion avec notre esprit: c’est notre lieu de rencontre. 
Les vrais adorateurs sont ceux qui sont à l’écoute de Dieu où qu’ils soient et quand Dieu décide de parler. 
 Les vrais adorateurs ce ne sont pas ceux qui disent à Dieu « Je t’adore » Le vrai adorateur adore Dieu par la 
foi, parce qu’il ne voit pas, par nature Dieu étant un être spirituel, Dieu est invisible. 
Les anges et les êtres humains ont eux aussi une dimension spirituelle mais ils sont êtres créées donc leurs 
pouvoirs sont limités.  
À cause de la nature même de Dieu , Dieu étant éternel, Dieu est un Esprit incréé, un Esprit infiniment parfait. 
 Beaucoup de textes de l’A.T. parlent aussi que Dieu est Esprit mais le texte de Jean Jn 4:23-24 est le texte le 
plus clair 
Étant un Esprit, Dieu ne veut être d’aucune façon associé à la matière c’est la raison pour laquelle Dieu déteste 
tant les idoles et l’idolâtrie nous avons vu cela ensemble. Le Ps 115 : 3-18 ; Es 46: 5 ; Es 44:9-20 
 
Même si Dieu nous défend de nous faire des images de lui, quand Dieu nous parle de lui-même souvent il 
nous parle dans un langage d’hommes comme s’il possédait un corps physique : Dieu parle de ses bras, son 
souffle, ses oreilles, ses yeux : pour nous communiquer des vérités ou des caractéristiques sur lui-même que 
nous ne pourrions pas comprendre autrement. 
Dieu est Esprit et nous ne pouvons pas le voir, il est invisible, immatériel, mais nous pouvons entendre sa voix : 
c’est une vérité essentielle pour nous croyants en Jésus. Deut 4,10-13;  Jn 6,45-46; Jn1,18; 



 
Dieu par essence est un Esprit incréé, il existe par lui-même et de lui-même, invisible, éternel, immatériel il 
ne peut être limité d’aucune façon par l’espace et le temps. 
nous ne pouvons pas le voir mais il fait par contre entendre sa voix. il nous parle donc nous pouvons savoir ce 
qu’il veut de nous  
1. par sa Parole révélée, les Écritures: c’est la voie par excellence pour le connaître. 
2.Nous pouvons aussi entendre sa voix par des paroles personnelles qu’il nous adresse en se servant des 
Écritures ou avec des paroles qui sont toujours conformes aux Écritures. 
Une des caractéristiques de ces paroles est que Dieu nous les adresse personnellement.  
« Mes brebis entendent ma voix, je les connais et elles me suivent » 
 

Paul souligne le même aspect de l’invisibilité de Dieu1 Tim 1,15-17   
 Dieu le Père est invisible mais Dieu s’est rendu visible dans la personne de son Fils 
en s’incarnant et en prenant une forme humaine Jésus nous a révélé le Père Col 1 :15 Col 2,9 Heb 1,3  
Bien qu’invisible en tant que chrétiens Dieu nous a parlé personnellement pour nous attirer à lui comme il l’a 
fait avec Abraham, Moîse, David, et comme tous les héros de la foi, il nous a rendus attentifs à ses paroles, ses 
paroles ont produit en nous la foi de sorte que même ne le voyant pas, nous avons mis notre confiance en lui, 
Dieu s’est rendu comme visible par ses paroles 
Héb 11,27 C'est par la foi que Moïse quitta l'Égypte, sans être effrayé de la colère du roi ; car il se montra 
ferme, comme voyant celui qui est invisible.  
Nous devons comme Moïse et tous les hommes choisis par Dieu agir comme voyant celui qui est invisible 
parce que ses paroles ont produit en nous une confiance telle que c’est comme s’il était visible. 
 
Rom 8,16 L'Esprit lui-même rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu. 
Quand le Saint-Esprit rend témoignage à notre esprit que nous sommes enfants de Dieu, ses paroles nous  
rendent Dieu bien réel et véritable même si on ne voit pas. 
 

Pour conclure on peut résumer en disant ceci: 
Dieu est un Esprit très pur, infiniment parfait, incréé, invisible, immatériel qui recherche des adorateurs qui le 
magnifient pour ses perfections et qui sont prêts à l’écouter et à être à son service. Les vrais adorateurs voient 
dans l’invisible par la foi. 
  
 
 

Matière à réflexion: 
Le vrai adorateur adore en esprit et en vérité : comment vivez-vous cette réalité quotidiennement? 
 

C’est par la foi que nous voyons l’invisible: expliquez ce que vous comprenez 
 

Quelle est la vérité que Dieu vous a révélée qui vous a rendu le Dieu invisible comme s’il était visible? 


